

COLUMNA EDITORIAL

Hablar claro y pelear duro

Los fenómenos puramente políticos deben considerarse, dentro del marco de la vida social, como efectos y no como causas.

Cuando un régimen social entra en su etapa de descomposición, la política se convierte en intriga personalista, las ideas son sustituidas por las ambiciones vulgares y la cobardía se apodera de los mejores hombres de la clase dominante. Tal es el panorama que nos presentan la Francia de Luis XVI, la Inglaterra de Carlos I, la España de Alfonso XIII, la Rusia de Alejandro y de Kerensky.

Querrá decir lo anterior que cuando en un medio social aparecen síntomas como los indicados, el país respectivo está perdido? No. Lo que eso quiere decir es que un régimen, o que una clase, o que una organización política han agotado históricamente sus papeles. Los pueblos y los países no se hundan nunca en la Historia: simplemente se transforman.

¿Qué ocurre en Costa Rica en estos momentos? Algo que provoca la indignación de unos, la desilusión de otros y el descontento de todos. No hay Congreso en Costa Rica, porque no hay deliberaciones. Y no hay deliberaciones porque la casi totalidad de los diputados deben sus curules a las malas artes de los hombres de Gobierno. Y por otra razón: porque carecemos de una prensa que cumpla realmente con su deber. Vivimos, pues, en un régimen dictatorial disfrazado de régimen parlamentario.

¿Y cuáles son las perspectivas para el futuro? Desalentadoras. Alarmantes. El señor Presidente de la República —con dolor para sus propios amigos— está siendo víctima de las malas artes de los politiqueros y está propiciando la integración de un Congreso que sin lugar a dudas pasará a la Historia como el peor de todos los Congresos que haya tenido nuestra República. En otras palabras, que en el momento más trágico y más difícil de la vida nacional se trata de hacer un Congreso capacitado únicamente para decir "amén". Y esto es considerado por ciertos personajes como "política astuta y maravillosa". Hay ciertas mujeres que se recargan la cara de los más ridículos afeites y salen muy ufanas por las calles a lucir esos afeites como quien luce una obra de arte.

¿Podría el Dr. Calderón Guardia integrar sus papeletas con amigos suyos bien capacitados y bien prestigiados por su apego a la democracia? Sí podría. Sin embargo, parece inclinarse a dejar que sus consejeros políticos saturen las papeletas oficiales de nazis y de hombres sin preparación y sin capacidad, salvo algunas excepciones.

¿Y los verdaderos amigos del Dr. Calderón Guardia, qué hacen? Protestan en voz baja y sonríen delante del Presidente.

¿Y los hombres más capacitados de la oposición? Murmuran. Pero no quieren luchar. Se niegan a poner en peligro su comodidad. Cuando el desastre venga, escribirán libros y pronunciarán discursos.

¿Y el pueblo? El pobre pueblo está boquiabierto, contemplando los sucesos con la curiosidad con que un niño vería a un hombre imprudente agitando las aguas tranquilas de un estanque con un palo y provocando el ascenso hacia la superficie de todas las escorias que reposaban en el fondo.

Sin embargo, no se justifica el desaliento que parece invadir a muchos costarricenses honrados. Lo que está ocurriendo, son síntomas de un estado de descomposición social que no marea el hundimiento de Costa Rica sino el comienzo de una era de renovación. Costa Rica debe ser revolucionada.

Y los buenos costarricenses tienen planteado un doloroso deber: HABLAR CLARO Y PELEAR DURO. Esta es la línea de conducta que el Partido Comunista se ha trazado y que seguirá sin una sola vacilación.

¿MORATORIA SIN PLAN?

Se anuncia que el Gobierno va a gestionar la moratoria de las deudas externas. Nosotros estamos de acuerdo con esa medida y la venimos aconsejando desde hace varios años. Sin embargo, tenemos que declarar que no acertamos a explicarnos cuál es la razón que realmente está moviendo al Poder Ejecutivo a buscar ese camino. Las entradas fiscales son muy buenas hasta el presente momento. Las inversiones que está haciendo el Gobierno parecen indicar que se dispone de buenos fondos. ¿Por qué entonces la moratoria? Nosotros la justificáramos en este caso: Si el Gobierno demuestra que tiene un plan de ayuda efectiva a la agricultura y a la industria nacionales y que está dispuesto a actuar con base en ese plan. Los dineros que dejara de entregar a los tenedores de bonos se invertirían en la financiación parcial de ese plan. Al cabo de un tiempo el país estaría en condiciones de seguir atendiendo sus compromisos económicos al mismo tiempo que tendría resueltos sus problemas sociales más inmediatos. Pero la verdad es que ningún funcionario nos habla de plan de producción. Y si se quiere retener el dinero de los acreedores externos para invertirlo a tontas y a locas, no podemos estar de acuerdo con la medida.

Si don Mauro Fernández adoptó en laicismo en la enseñanza lo hizo con una concepción orgánica de lo que debe ser la Escuela en una democracia



C. CARLOS LUIS SAENZ

En reciente discurso (Diario de Costa Rica del 25 de los corrientes), en elogio de la obra política educacional de don Mauro Fernández, llama la atención la crítica hecha por el Sr. Ministro de Educación Pública, cuando afirma que el único error de don Mauro consistió en organizar nuestra enseñanza fuera de todo sectarismo religioso. Y llama la atención por el hecho de que la crítica del funcionario oficial revive, aunque a la sordina, los ataques que por el mismo hecho y de tiempo en tiempo suele dirigir la reacción a la obra del ilustre organizador de nuestra enseñanza democrática.

Pero es más: el Sr. Ministro se ufana de haber sido él quien ha corregido, desde su gestión ministerial, el error en que incurriera don Mauro. El Sr. Ministro de Educación ha juzgado conveniente que la enseñanza nacional volviera al estado en que se hallaba antes de la reforma de don Mauro en cuanto a la enseñanza religiosa: es decir, que

DE ALAJUELA

CARNE MALA

En la Plaza de Ganado hay un veterinario de Salubridad encargado de sellar el ganado que está en condiciones de ser matado.

En el matadero de Alajuela hay un competente veterinario que tiene que dar el visto bueno al ganado que diariamente se mata en Alajuela. Este es el veterinario municipal. En la Plaza de Ganado presta el sello a un peón que sella lo bueno y lo malo, tanto por falta de conocimiento en la materia como por irresponsabilidad; o hay personas que tienen sello igual al de salubridad mediante el cual hacen pasar por bueno para el matadero un animal que no se encuentra en condiciones higiénicas; lo cierto es que al matadero llegan animales que

COMENTARIO A EL DISCURSO DEL MINISTRO DE EDUCACION

la enseñanza pública es de nuevo sectaria, tiene una fe religiosa determinada y ha de transmitir esa fe, junto con los dogmas en que se fundamenta, a las nuevas generaciones de costarricenses.

Explica el Sr. Ministro que don Mauro fué influenciado, en este aspecto de su reforma, por una "ola venida del Norte". Este juicio es indudablemente muy superficial puesto que supone que el Reformador no hizo otra cosa, para incorporar a su reforma el

principio de la enseñanza laica, que ponerse en consonancia con los sentimientos "que dominaban en los círculos gobernantes de su tiempo". Admitir esto equivaldría a admitir que en materia tan básica y tan discutida, no poseía don Mauro una visión clara y un concepto hondo de las cuestiones educacionales y que sólo se movió por servir intereses de círculos, que tenían que ser adictivos a la reforma que él llevó a cabo, tan conscientemente, como quien estaba

guiado por una bien meditada concepción filosófica de la educación.

¿Es acaso que el señor Ministro, para volver la educación nacional, como él lo ha hecho, al estado de escuela sectaria en materia religiosa pudo atenerse sólo a los "sentimientos que ahora parecen predominar en los círculos gobernantes" en los que él se mueve, y no en un concepto filosófico más duradero que las "olas" del momento?

Quienes conocen la obra de don Mauro tienen que pensar que si él adoptó el principio del laicismo en la enseñanza pública lo hizo en consecuencia (Pasa a la pág. 4ª)

Un comentario al margen de la interesantísima exposición de trabajos manuales efectuada por la Escuela de "niños deficientes" que dirige el profesor Centeno Guell

En la semana pasada visitamos la exposición hecha en el Teatro Nacional de algunas de las labores de trabajos manuales realizadas por los niños de la escuela de enseñanza especial dirigida por el Prof. don Fernando Centeno Guell.

La exhibición demuestra que esa escuela está encaminada por el sendero científico y humanitario que es propio de esas instituciones y que en lo futuro, como son los deseos de su Director, será una de las instituciones docentes que más honrarán nuestra Patria. La finalidad de esa escuela

consiste en hacer que el niño deficiente, el que tiene defectos para hablar, el que no ha aprendido a hablar normalmente por defectos congénitos o adquiridos, que el niño de mentalidad retrasada, que el niño ciego, etc. no se queden sumidos en la incapacidad de que son víctimas, sino que se superen y puedan así desarrollar sus capacidades hasta el máximo convirtiéndolo así en un ser útil para sí mismo y para la sociedad en que vive.

Actualmente la escuela, la instalada en San José, cuenta con un director técnico y cuatro profesoras preparadas para su labor mediante cursos teórico-prácticos. La parte terapéutica está atendida por un médico psiquiatra del Departamento de Higiene Mental (Salubridad Pública) y por una enfermera.

Los niños de la escuela, que llegan en la actualidad a unos 150 reciben toda clase de cuidados médicos e higiénicos, que en ellos, como en los normales, son la base para su futuro progreso. La escuela está dividida en cinco clases-talleres y tiene además un gabinete pequeño de ortofonía, una enfermería y campos para prácticas agrícolas y ejercicios físicos.

La educación que se da a los niños de esta escuela es una educación adaptada a su condición, pero se trata sobre todo de que sea una educación activa, práctica en el sentido de desarrollar en ellos hasta el máximo de sus capacidades en un ambiente de alegría y de trabajo interesante, en un ambiente sobre todo de comprensión y de (Pasa a la pág. 4ª)

Conocimientos interesantes

Caballería Blindada
Nacimiento y desarrollo del tanque

por el Comandante HENRY CARSON

Con razón se atribuye a la moderna caballería blindada —las divisiones de tanques— la parte de "León" en las batallas de Flandes y Francia, a mediados de 1940, en la campaña de la primavera de 1941 en el suroeste europeo, y en la más grande batalla de la historia, iniciada en el verano del año en curso contra la URSS.

UNA NUEVA ARMA

Aunque se trata de una arma nueva, ha obligado a estrategias y tácticas a reflexionar sobre los métodos de la defensa y a proponer tácticas de lucha que rompen algunas concepciones que parecían inmovilistas en la difícil ciencia de la guerra.

Conviene decir algunas palabras sobre el nacimiento de este nuevo artefacto. La idea de algo parecido se remonta a la antigüedad y nos sería fácil encontrar precursos en todos los tiempos. Lo que faltaba era un medio de propulsión adecuado; y ese medio pudo ser paliado con la invención de los motores modernos.

El precursor moderno del tanque fué el tractor agrícola. Los hechos ocurrieron de este modo: se constituyó y equipaba en los primeros días de setiembre de 1914 en Inglaterra, la Brigada de Artillería Howitzer de la marina real. Los cañones se fabricaban en los talleres de artillería de la ciudad de Coventry, bajo la dirección del Almirante Bacon.

El transporte de las piezas de 15 pulgadas ofrecía no pocas difi-

cultades. El gobierno requirió los servicios de la empresa William Forster and Co. de la ciudad de Lincoln, especializada en el arrastre de objetos pesados.

LOS PRIMEROS ENSAYOS

El director de esa empresa, William Tritton, presentó un esbozo de vehículo de transporte y el almirante Bacon, habiéndolo aceptado, hizo un pedido de 97 tractores a petróleo de 105 HP, cada uno, ruedas de 8 pies, más 291 vagones especiales para cargar los cañones y sus aparejos para montar y desmontarlos.

En breve tiempo salió de la empresa Forster and Co., el primer tractor y hizo sus ensayos sobre terrenos abruptos, a entera satisfacción del Almirante Bacon.

En los ensayos se vió a ese vehículo y a sus vagones cruzar grandes zanjas con ayuda de un puente portátil. El Almirante Bacon observó a William Tritton los excelentes servicios que podría prestar al ejército una máquina capaz de instalar, en su avance, un puente sobre las trincheras y atravesarlas, equipada además con medios de defensa y de ofensiva. De ahí nació el tanque.

La empresa Forster and Co., proyectó una máquina con ese fin, acoplado al tractor de 105 HP para transporte de cañones un puente portátil que le permitiera cruzar fosos de 8 pies de ancho.

Ayuda a la Unión SOVIETICA

Continuamos recibiendo contribuciones de todas partes para comprar café para el Ejército Rojo.

DE PUNTARENAS:

Estimado compañero José Pérez:

Por la presente me es grato darle el detalle del dinero recaudado por militantes de nuestro Partido y de sinceros demócratas, para enviar café al heroico Ejército Rojo y al pueblo soviético. Ahora el pueblo que lee y está atento a los acontecimientos internacionales, sabe perfectamente que la causa de la U.R.S.S. es la causa de la justicia y su triunfo es el de la humanidad.

Las contribuciones son como sigue:

Recogido en el mitin del 21 de agosto	€ 24.05
C. Isaías Madrigal	30.00
Compañeros de un taller de zapatería	4.00
Lista del c. Raúl García	25.00

Total € 83.00

Fraternalmente,

Victoria E. Sánchez, Sria. de Finanzas.

Las Células México y 8 de Mayo, ganaron el primer puesto por su actividad, en la recolecta de dinero para comprar café para la U.R.S.S.

Célula México	€ 259.00
Célula 8 de Mayo	281.35